

En el Congreso, “es tiempo de mujeres”

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

A menos de cuatro meses de que sea nombrada la primera presidenta de la República, la consigna “es tiempo de mujeres” resonó en el pleno del Congreso de la Ciudad de México, durante la instalación del Parlamento de Mujeres.

La titular de la Comisión de Género, Ana Francis López Bayghen, de Morena, en un mensaje a las parlamentarias sostuvo que es “un gran momento en la historia para hacer política y ser mexicanas”, y pidió tener en cuenta la dimensión de este hecho en el mundo, en el que México está poniendo el ejemplo en paridad en sus gobiernos, sus parlamentos y sus gabinetes.

Paridad en la política, enfatizó, “que no en la iniciativa privada ni en muchos otros espacios”, y resaltó que Claudia Sheinbaum será la primera presidenta en el hemisferio norte del continente, en México, mientras en el Congreso de Estados Unidos la participación de ellas está en un máximo histórico entre 27 y 28 por ciento.

“Nos toca ser también la generación que ponga el ejemplo en muchas cosas y repensar muchos asuntos, como la forma en la que nos ponemos de acuerdo, en cómo acompañamos a la primera mujer presidenta siendo feministas, luchadoras sociales, activistas, desde la sororidad y la críticas, no sabemos, nunca lo hemos hecho, es un gran momento para imaginar.”

En sus participaciones, las parlamentarias aludieron en repetidas ocasiones al tema y reafirmaron la consigna: “Es tiempo de mujeres”, como Elena Bogomilova Lozanova, quien sostuvo que “nos encontramos en un momento crucial, pues es un hecho que en poco más de tres meses México será gobernado por la primera mujer, por lo que esta oportunidad es ideal para reivindicar la defensa y la garantía de los derechos de las mujeres, lo anterior es una clara muestra de que vivimos en un estado de derecho, del avance de la democracia y de las batallas que ha ganado el movimiento feminista”.

Ana Belén Michel Godínez, quien presidió los trabajos en la mesa,

aseveró que en este ejercicio participativo del Congreso local darán especial atención a temas que refuercen la protección y promoción de los derechos fundamentales de todas las personas, sin distinción de género, origen étnico, edad o condición económica, y confió en que saldrán propuestas para la plena participación de las mujeres y el acceso a las oportunidades, promover la igualdad salarial, el acceso equitativo a los empleos dignos y a la inclusión de las mujeres a todos los sectores económicos, especialmente aquellos que han sido dominados por hombres.

López Bayghen se comprometió a que los proyectos legislativos que resulten del ejercicio, en cuatro sesiones de trabajo, se entregaran a la próxima legislatura, porque la actual ya termina, para que no se pierdan.

